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Новости z

У вас есть новость? Вы обладаете 
интересной информацией и желаете 
ею поделиться? Хотите задать 
волнующий вас вопрос? Намерены 
предложить актуальную тему?  
Звоните 2-22-73, 8-905-679-66-27 
Пишите sheb-kras@yandex.ru

прогНоз погоды z

 Четверг, 4 февраля: ночью +2°С, днём 
+5°C, ветер  юго-западный  4 м/с, дав-
ление 748 мм рт. ст. Дождь.
Пятница, 5 февраля: ночью +4°С, днём 
-5°C, ветер северо-западный 5 м/с, дав-
ление 749мм рт. ст. Снег.

На аллее трудовой славы z

 Сергей Васильевич Заблуцкис 
– тренер по футболу Шебекинс-
кой  детско-юношеской спортив-
ной школы.  По итогам работы за 
2020 год его фото украшает Аллею 
Трудовой Славы Шебекинского го-
родского округа.  Кстати сказать, 
за последние четыре года его фо-
то второй раз появляется на столь 
уважаемом месте. Первый раз оно 
здесь было размещено в 2016 году. 

 26 января Сергею Васильевичу ис-
полнилось 60 лет.  Юбилей! Возраст не 
мальчика, но мужа. Как было не вос-
пользоваться моментом и не пригла-
сить его в редакцию для беседы? При-
гласили. Он согласился и дал интервью 
нашему корреспонденту, которое мы 
предлагаем  нашим читателям. 

  - Сергей Васильевич, человек в 
мире футбола в масштабах области  
вы многим  известны, но не многие 
знают вашу биографию. Расскажите 
немножечко о себе.

 - Родился в Шебекино, закончил де-
сять классов городской школы №4. Ко-
роткое время работал на авторемзаво-
де, перешёл на завод «Пульт», откуда 
меня призвали в армию. Служил в Поль-
ше, в спортроте, играл в футбол на пер-
венство стран Социалистического Со-
дружества. В первый же год моей служ-
бы наша команда заняла первое место и 
мне дали  за это отпуск.  Представляете: 
я прослужил всего полгода и получил 
отпуск! В 1982 году я демобилизовался 
и вернулся работать на «Пульт».

 - Где в то время была футбольная 
команда «Луч».

 - Да, она сначала так и называлась, а 
потом её переименовали в «Пульт». Вот 
за эту команду я играл вплоть до 1991 
года. Когда закончил играть, мне ди-
ректор спорткомплекса «Юность» Алек-
сандр Андреевич Калашников предло-
жил стать тренером молодёжной ко-
манды «Пульт», а руководитель район-
ного спорткомитета Николай Иванович 
Сотников прямо-таки заставил посту-
пить в пединститут. Ещё хочу добавить: 
до армии я в свободное от работы время 
тренировал совсем молодых пацанов. 
Мы участвовали во Всесоюзном турни-
ре на приз «Кожаный мяч», выиграли 
областной турнир, попали в финал. В 
той команде выступали такие извест-
ные потом футболисты команды «Хи-
мик», как Юрий Кривченко, Игорь Же-
лудков, Игорь Власенко.

 - «Молодёжку» «Пульта» вы сколь-
ко лет тренировали?

 - Пять лет, а потом меня тогдашний 
директор ДЮСШ Анатолий Николаевич 
Змеёв пригласил к себе на работу. Слу-
чилось это в 1992 году. С тех пор и по 
сей день я работаю в детско-юношеской 
спортивной школе. Мне здесь всё нра-
вится, к тому же рядом со мной рабо-
тает мой друг Анатолий Никитович Хи-

Сергей Заблуцкис:     
«Я занимаюсь любимым делом»  

мей, с которым мы играли в своё вре-
мя за «Пульт».

- Правильный это подход или не-
правильный, но работа детского тре-
нера в России определяется количес-
твом выигранных его командой тур-
ниров. У вас с этим дела как обсто-
ят?

 - Когда я тренировал основную ко-
манду «Химик», то мы в 1993, 1995, 1996 
годах становились чемпионами Белго-
родской области, дважды выигрывали 
кубок области, в 1994 году становились 
серебряными призёрами чемпионата 
области. В бытность мою тренером де-
тских коллективов мы выигрывали всё 
на Белгородчине, становились лучшими 
на международных турнирах в Евпато-
рии –  три раза,  в Купянске, Феодосии.

 - Можете назвать своих лучших 
учеников?

 -  Вратарь Артём Цыгулёв выступа-
ет за команду мастеров белгородско-
го «Салюта», нападающий Сергей Гай-
дук занимается теперь в Академии мос-
ковского « Спартака», нападающий Егор 
Польщиков в академии ЦСКА. Многие 
наши воспитанники проходят через  
белгородскую «Академию спорта», где 

директором Юрий Николаевич Крив-
ченко.

 - В настоящий момент вы сколь-
ко ведёте групп?

 - Две группы: в одной занимаются 
ребята 2005 года рождения, в другой – 
2010–2011 годов рождения.

 - Коронавирус  сильно влияет на 
качество вашей работы?

 - Влияет, конечно, но мы тренируем-
ся и принимаем участие в различных 
турнирах. В эти дни, например, высту-
паем в первенстве области по мини–
футболу в зале двумя составами. И в 
старшей и в младшей группах выступа-
ют по 14 коллективов. По четыре силь-
нейших, мы в том числе, попали в чет-
вёрки лучших. 

 - С транспортом проблем нет? 
- Никаких! В связи с этим хочется от-

метить начальника управления физи-
ческой культуры Шебекинского городс-
кого округа Сергея Валерьевича Белоусо-
ва, который нам очень много помогает и 
директора Академии спорта Юрия Нико-
лаевича Кривченко, который также, при 
случае, идёт нам на встречу.

    Тарас ЛОГОВСКОЙ
     Фото автора 

Смотрите на экране у ЦКР
Светодиодный экран на здании 

Центра культурного развития появил-
ся в рамках партийного проекта «Мес-
тный дом культуры» в 2019 году. Он 
значительно расширил возможности 
деятельности ЦКР во время «уличных» 
мероприятий в тёплое время года.

- А теперь и зимой, с понедельни-
ка по пятницу, с 16:00 до 18:00 на эк-
ране демонстрируются социальные 
ролики, концерты, спектакли, экскур-
сии, кинофильмы и мультфильмы, — 
рассказала администратор ЦКР На-
талья Васильевна Ботвина.

Шебекинцы и гости города с удо-
вольствием приходят на кинопоказы. 
А заодно прогуливаются по досуговой 
зоне «Нежеголь-парк» возле ЦКР и но-
вой набережной.

Личный приём главы
Глава администрации Шебекинс-

кого городского округа Владимир Ни-
колаевич Жданов проведёт личный 
приём граждан. 

Приём состоится 9 февраля в 14.00 
часов в здании администрации Шебе-
кинского городского округа. 

Предварительная  запись по теле-
фону: 8 (47248) 3-29-13.

Хроника пандемии
По данным на 2 февраля, за ми-

нувшие сутки число заражённых ко-
видом в Белгородской области увели-
чилось  на 171  человека,  это мень-
ше  чем в предыдущие дни. В Шебе-
кинском горокруге прибавилось 3 за-
болевших. 

С начала пандемии в области за-
разилось ковидом  27  791 человек, 
из них 23 248  выздоровели.  В Шебе-
кинском городском округе больных 
ковидом 875 человек, 787 из них  уже 
здоровы.  От коронавируса скончал-
ся 381 житель области, в том числе 
23 шебекинца.

С начала этого года 1980 шебекин-
цев записались на вакцинацию от ко-
ронавирусной инфекции.

Всем здоровья! Берегите себя! 
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Наши иНтервью z

Новости z

Многие граждане сталкивались с 
вопросами, относящимися к компе-
тенции полиции или обращались за 
советом, как правильно поступить, 
чтобы не переступить закон или не 
стать жертвой преступников. К кому 
мы обращаемся в первую очередь? 
Конечно, можем набрать всем знако-
мый номер «02», но многие набирают 
своему участковому уполномоченно-
му полиции.

Сегодня мы начинаем цикл статей о ра-
боте участковых уполномоченных по-

лиции на территории Шебекинского город-
ского округа, приуроченный к предстояще-
му юбилею образования этой службы.

Если окунуться в историю создания и ста-
новления института участковых уполномо-
ченных, то становится очевидным, что на 
всех этапах развития российского государс-
тва она занимала и занимает важное мес-
то в системе органов внутренних дел. Про-
тотипами современного участкового упол-
номоченного были  квартальный надзира-
тель, околоточный надзиратель, урядник, 
старший полицейский, участковый надзи-
ратель, участковый инспектор. Народным 
комиссариатом внутренних дел РСФСР 17 
ноября 1923 года была утверждена «Инс-
трукция участковому надзирателю». Этот 
нормативный правовой документ и поло-
жил начало формированию института учас-
тковых в российской полиции. 

Сегодня штатная численность участко-
вых уполномоченных полиции в отделе 
МВД России по Шебекинскому городскому 
округу составляет 31 человек. С июля 2013 
года и по настоящее время возглавляет от-
дел участковых уполномоченных полиции 
подполковник полиции Алексей Владими-
рович Приходько. Он дал нам  интервью.

- Расскажите пожалуйста о себе. По-
чему выбрали себе такую непростую 
работу?

- В советские времена в школах было 
развито героико-патриотическое воспи-
тание молодёжи, по телевидению демонс-
трировались фильмы «Анискин», «Место 
встречи изменить нельзя», «Следствие ве-
дут знатоки», шли фильмы о Великой Оте-
чественной войне. У меня ещё тогда воз-
никло желание встать на стезю борьбы с 
преступностью.  После окончания в 1994 
году средней школы, выбор был очевиден, 
я поступил в Белгородскую Высшую шко-
лу милиции, которую в последствии пере-
именовали в Белгородский юридический 
институт МВД РФ. После его окончания в 
1998 году работал участковым инспекто-
ром полиции, старшим участковым упол-
номоченным, помощником начальника – 
начальником отделения кадров, замести-
телем начальника отдела МВД. А с июля 
2013 года по настоящее время возглавляю 
отдел участковых уполномоченных поли-
ции и по делам несовершеннолетних.

- Алексей Владимирович, а как бы 
вы охарактеризовали задачи, которые 
выполняют участковые?

- Служба участковых уполномоченных 
полиции по своей сути является много-
гранной, круг обязанностей невероятно 
велик.  Как и участковый врач, он должен 
знать, чем «болеет» отведённый ему учас-
ток. Он, по сути, местный начальник ОВД 
на своем закреплённом участке, посколь-
ку именно к нему в первую очередь обра-
щаются люди. Участковый уполномочен-
ный, как никто другой, работает во мно-
гих направлениях: это профилактика, пре-
дупреждение и раскрытие преступлений и 
административных правонарушений, кон-
троль за миграцией населения, оборотом 
гражданского оружия, соблюдение Правил 
дорожного движения. Приходится ему вы-
полнять и другие обязанности. Самая глав-

Алексей Приходько:              

«Участковый -не профессия,  
скорее призвание»

ная задача, я считаю, это работа с населе-
нием. Если найти полное взаимопонима-
ние с населением, ежедневно работать на 
закреплённом административном участке, 
быть чутким к чужому горю, незамедли-
тельно реагировать на обращения граждан, 
тогда работа будет эффективной и качест-
венной. А самая главная задача участковых 
— установление доверительных отношений 
с населением. Для успешной работы очень 
важно, чтобы люди уважали и доверяли че-
ловеку в погонах, к которому они в первую 
очередь идут в трудную минуту. 

- Вы считаете работу участкового 
уполномоченного престижной. И что 
бы могли посоветовать молодым лю-
дям, которые стоят перед выбором бу-
дущей профессии?

- Скорее это даже не работа, а скорее 
призвание. Я работал на других должнос-
тях, но «теплее и роднее» мне, конечно, 
эта «народная» служба. Безусловно, рабо-
та участкового уполномоченного очень 
сложная и трудная. Она под силу людям с 
«мужским» характером, способным спра-
виться с любыми сложностями и неприят-
ностями. От этого она и интересная, пото-
му что сталкиваешься с разными направ-
лениями в служебной деятельности. Пос-
тоянно приходится расширять свой кру-
гозор, изучать и читать нормативно-пра-
вовые документы, не относящиеся к ком-
петенции полиции, к примеру, регулиру-
ющие гражданско-правовые отношения.  
Неслучайно «бывшие», хотя как у нас так 
не говорят, участковые уполномоченные 
полиции после увольнения с успехом за-
мещают различные должности в граждан-
ском обществе. Действующих сотрудни-
ков, проявивших себя с положительной 
стороны, по их желанию назначают на 
другие, в том числе вышестоящие долж-
ности. За прошлый год у нас на треть об-
новился состав службы, по этой причине 
пока имеется небольшой некомплект. 

- Есть ли в вашей практике случаи 
раскрытия громких преступлений?

- Работа участкового – это, как прави-
ло, тяжёлый повседневный труд. Мы ведём 
наблюдение за недавно освободившимися 
из мест лишения свободы, условно осуж-
денными  лицами и теми, кто склонен к 
совершению правонарушений. Благодаря 
этому происходят раскрытия довольно се-
рьезных преступлений.  Взять, например, 
недавний случай избиения мужчины в се-
ле Вознесеновка. Гражданин, едва освобо-

дившись из места заключения, сразу же 
пошёл мстить своему якобы обидчику. Он 
сильно избил потерпевшего и сломал че-
люсть его приятелю, а также отобрал мо-
бильный телефон. Преступление быстро 
раскрыли по горячим следам, злоумыш-
ленник взят под стражу и на него заведе-
но четыре уголовных дела. Стоит отметить 
и раскрыти серии краж велосипедов. Ког-
да к одному из потерпевших пришли от-
давать украденное имущество, тот сильно 
удивился, сказал: «Я же не писал заявле-
ние о пропаже, как вы меня нашли?». 

- Алексей Владимирович, какими ка-
чествами должен обладать хороший 
участковый. И назовите имена лучших 
своих сотрудников?

- Служба участковых уполномоченных по-
лиции никогда не была лёгкой. Участковый 
уполномоченный полиции имеет широкий 
круг обязанностей. Это работа по профилак-
тике правонарушений, борьба с алкоголиз-
мом и наркоманией, урегулирование различ-
ных конфликтов, разбирательства по жало-
бам, поддержание общественного порядка во 
время различных мероприятий и многое дру-
гое. От участкового требуется проявление про-
фессионализма, чуткого отношения к людям, 
в том числе попавшим в беду. Именно такими 
являются майор полиции Владимир Василье-
вич Якушев, капитан полиции Александр Ген-
надиевич Земцев, старший лейтенант полиции 
Сергей Николаевич Цыбульников, майор поли-
ции Алексей Николаевич Резников, лейтенант 
полиции Артём Романович Прокопов, млад-
ший лейтенант полиции Сергей Иванович Та-
расов, майор полиции Владимир Владимиро-
вич Клян. Многие из них принимали участие в 
регулярном всероссийском конкурсе «Народ-
ный участковый» и вполне успешно. 

-  В общем, времена меняются, а 
участковый уполномоченный - по-пре-
жнему незаменимая фигура. А кто мо-
жет стать участковым полиции?

- Граждане в возрасте до 40 лет, име-
ющие высшее образование либо среднее 
профессиональное юридическое, отслу-
жившие в армии, успешно прошедшие ме-
дицинское и психологическое обследова-
ние, способные по своим морально-де-
ловым качествам и желающие проходить 
службу в должности участкового уполно-
моченного полиции. Кто подпадает под 
данные требования, как говорится, ми-
лости просим на собеседование. 

Беседу вёл Роман ТРОФИМОВ
Фото  автора

Потребителям помогли 
защитить свои права

В 2020 году специалистами отдела 
развития потребительского рынка 
и защиты прав потребителей ад-
министрации Шебекинского город-
ского округа в рамках полномочий, 
предусмотренных статьёй 44 За-
кона РФ «О защите прав   потре-
бителей», оказана практическая и 
консультационная помощь физи-
ческим лицам по вопросам защи-
ты прав потребителей, реализова-
ны мероприятия по обеспечению 
действующего законодательства.

В прошлом году в администрацию 
Шебекинского городского округа об-
ратились 1545 потребителей товаров 
и услуг, в том числе 67 потребителей с 
письменными заявлениями, по реше-
нию которых были приняты практичес-
кие меры. Все заявления рассмотрены 
в досудебном порядке. По 1478 посту-
пившим устным обращениям специа-
листами даны консультации по реали-
зации потребительского законодатель-
ства при покупке товаров, пользовании 
услугами связи, транспортными услуга-
ми и другими платными услугами. 

Основным мотивом обращений пот-
ребителей стала продажа товаров и ока-
зание услуг ненадлежащего качества, 
отказ продавца или исполнителя удов-
летворить законное требование потре-
бителя о замене товара, расторжении 
договора купли-продажи либо договора 
о выполнении работ или оказании услуг 
и возврате денежных средств. 

Значительная часть обращений пот-
ребителей связана с приобретением 
мобильных телефонов, сложной быто-
вой техники, недостатки в которых про-
явились в течение гарантийного срока. 
В основном это жалобы на низкое ка-
чество товара, наличие скрытых дефек-
тов производственного характера, на-
рушение сроков проведения провер-
ки качества технически сложных това-
ров, задержки сроков доставки предва-
рительно оплаченного товара, доставки 
товаров низкого качества или товаров, 
не соответствующих заказу при приоб-
ретении через интернет-магазин и дру-
гие причины.

В течение всего года проведена рабо-
та по оказанию консультативной и ме-
тодической помощи хозяйствующим 
субъектам, реализующим товары и ус-
луги потребителям, а также их консуль-
тирование при рассмотрении обраще-
ний граждан. Результатом работы спе-
циалистов отдела по заявлениям и обра-
щениям потребителей за отчётный пе-
риод стало возмещение потребителям 
вреда на сумму 1471 тысячи рублей. 

Органы ЗАГС внедряют 
новшества в работе

Управление ЗАГС Белгородской об-
ласти в рамках реализации   проекта 
«Внедрение в деятельность управления 
ЗАГС области новых форм   правового 
просвещения     и     правового     инфор-
мирования     граждан     по    вопросам 
государственной   регистрации    ак-
тов    гражданского   состояния» нача-
ло с   февраля   2021 года   публикацию   
видеороликов   с   ответами   на вопро-
сы по   наиболее   популярным   темам,   
требующим   правового  информиро-
вания и просвещения. 

Видеоролики в сети Интернет мож-
но найти на официальном сайте уп-
равления ЗАГС Белгородской облас-
ти www.zags31.ru в разделе «Задайте 
свой вопрос», на Youtube-канале уп-
равления ЗАГС Белгородской облас-
ти https://www.youtube.com/channel/
UCbogWBXe908NldsKkFQgpdA, в со-
циальных сетях: https://vk.com/
id477876541, https://www.instagram.
com/sliusarenko_tm/, https://ok.ru/
profile/575766001624, https://www.
instagram.com/zags_belg_obl/. 

Роман МУРОМСКИЙ


